



Síntesis Informativa
Dirección General de Comunicación Social

HERMOSILLO, SONORA A 18 DE ENERO DE 2023

Angélica Fernández: la jueza oral más joven de Sonora

Con tan sólo 30 años, la maestra en Juicios Orales ha logrado cumplir algunos de sus sueños y al mismo tiempo contribuir al desarrollo del Poder Judicial en el Estado



Yoanna Romo | El Sol de Hermosillo

La oratoria y la declamación, así como el apoyo de sus padres, fueron decisivos en la niñez de Angélica Fernández Calles para elegir su gran pasión y labor profesional, hoy es la jueza oral penal más joven de Sonora.

Con tan sólo 30 años, la maestra en Juicios Orales ha logrado cumplir algunos de sus sueños y al mismo tiempo contribuir al desarrollo del Poder Judicial en el Estado contribuyendo con sus habilidades en oratoria jurídica.

En entrevista para El Sol de Hermosillo compartió que sus principales motivadores son su padre y madre, él es abogado y ella maestra, por lo que su labor la inspiró a seguir un camino similar enfocado en el servicio a la sociedad a través del Derecho.

Por ello mientras estudiaba la primaria comenzó a participar en concursos de oratoria y declamación obteniendo importantes galardones no sólo a nivel estatal, sino también nacional.

Mencionó que a lo largo de su vida académica antes de iniciar la licenciatura en Derecho en la Universidad de Sonora (Unison) los concursos solo eran una competencia cultural, pero cuando comenzó sus estudios se modificó la Reforma Penal en México y todos los juicios pasaron a ser juicios orales.

“Sin planearlo prácticamente para cuando empecé a estudiar mi carrera ya tenía más de 10 años de experiencia en oralidad”, expresó, esto la motivó a seguir perfeccionando y estudiando sobre la oratoria jurídica.

Después de estudiar la licenciatura en la Unison, así como una parte en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), realizó una maestría en Juicios Orales, también en la Unison y actualmente estudia una especialidad en la Universidad de Salamanca en España.

Su experiencia en oratoria le brindó más oportunidades en el aspecto laboral, ingresando al Poder Judicial donde fue nombrada como jueza de Oralidad Penal hace un año y con ello también importantes retos.

Entre sus actividades, comentó, estuvo a cargo de diversos casos en los municipios de Cajeme y Caborca, dos de los más difíciles para el sector penal, y que le ayudaron a especializarse más.

Además de esto, externó que ser mujer y joven también ha implicado una mayor responsabilidad ante ciertos ambientes, pues en ocasiones hasta los propios involucrados en los juicios cuestionan sus capacidades, lo cual no la ha detenido en ejercer su profesión.

“Imagínate entro al estrado tengo una toga que casualmente me queda grande, a veces la estoy arrastrando, y luego dicen ‘está chamaquita es la que me va a resolver’ me escuchan hablar, yo con técnicas en las cuales nunca pierdo el contacto con el público y todo cambia”, expresó.

También expuso que para el futuro le gustaría seguir contribuyendo con el impulso al Poder Judicial del Estado a través de nuevos conocimientos sobre oralidad jurídica, pues ha brindado cursos a fiscales, jueces y magistrados en esta materia.

Incluso, destacó que está por publicarse un libro sobre oratoria jurídica forense en el que colaboró con la UNAM para seguir generando aportaciones al sistema de justicia penal en México.

“Siento mayor responsabilidad, los juzgadores somos los más juzgados por la sociedad, que si somos justos, honestos, que si tenemos suficiente criterio o si somos prudentes, pero en mi caso además de todo eso es que si es demasiado joven, que si le falta experiencia, que si es mujer, eso es algo que creo que he podido balancear con mis estudios académicos y mi labor”, externó.

Para las nuevas generaciones, recomendó seguir la voz de la experiencia, pero enfrentando nuevos retos que los ayuden a seguir adelante en sus objetivos.

Conoce un poco más de Angélica Fernández

¿Pasatiempo favorito?

“Escribir poesía, también tengo publicaciones pues de niña también escribía poesía y me publicaron algunos libros por medio de Conaculta”

¿Dónde te gustaría vivir?

“Sí tengo interés en seguir conociendo el mundo, pero amo Sonora, tengo mucho que hacer ahí”

¿Música favorita?

“Me gusta mucho el mariachi, yo creo que por las veces que he estado fuera de México cuando uno lo extraña recuerda lo que más quiere”

Si fuera un personaje histórico, ¿quién serías?

“Admiro mucho a Margaret Thatcher, si bien su puesto fue más político, en su tiempo ser una mujer con tanto poder y tomó decisiones tan importantes, eso inspira mucho”

